

## Editorial

La Revista Gobierno y Administración Pública del departamento de Administración Pública y Ciencia Política de la Universidad de Concepción, comprometida con el desarrollo disciplinar de la Administración Pública y de la Ciencia Política, centra su atención en aquellos artículos que aporten al conocimiento y que reflexionen críticamente sobre los asuntos públicos

En este número, presentamos un dossier especial, dedicado al Primer Congreso de Gobierno Abierto realizado en abril de 2023, en la Universidad de Concepción, evento en el cual se reflexionó sobre las últimas tendencias, como también de aquellas experiencias impulsadas por las instituciones públicas chilenas en materia de Gobierno Abierto. Este Dossier se complementa además con otros artículos de investigación científica que presentan de manera crítica la realidad pública, identificando aquellos desafíos que se le presentan al Estado y a su institucionalidad. Para preservar los estándares de calidad de la Revista, todos los artículos que son parte de este número cumplieron con el proceso de revisión de pares.

En la primera parte de este número, tenemos el trabajo de Claudia Rodríguez “La Sociedad Civil como grupo de interés en temas de movilidad segura y su impacto en la formulación de políticas públicas: El caso de la ley No Chat. Chile” el cual aborda aquellas políticas públicas sobre movilidad, y la participación de otros actores en el proceso de las políticas públicas. El artículo de Rodríguez, De los Santos y Villasuso, titulado “Perspectiva institucional de la política de Deuda Pública en México”, analizan las directrices en materia de Deuda Pública en México

La segunda parte del presente número, el cual contiene el Dossier Especial, se inicia con el trabajo de Lorayne Finol titulado “Paradoja Transparencia-Privacidad en el Intercambio de Datos Abiertos como preámbulo de la Política de Ciencia Abierta Impulsada desde Universidades” revisa comparativamente el marco normativo en materia de datos abiertos establecido en la Directiva UE/2019/1024 en consideración al preámbulo de la política de Ciencia Abierta.

El artículo de Javier Almendra y Waleska Muñoz, titulado “Presupuestos Participativos Infantiles. El Caso de San Pedro de la Paz”, describen la implementación de los Presupuestos Participativos implementados por la Municipalidad de San Pedro de la Paz en Chile, dirigido exclusivamente a niños y niñas de entre 6 y 13 años, en cuyo proceso han participado y decidido sobre el destino de un determinado monto de recursos dispuestos por la Municipalidad.

El artículo de Gonzalo Vial y Lorena Aracena “Modelo Huella Local: Mesas De Convergencia para el Desarrollo Local. Experiencia de Innovación y Colaboración Privado-Pública”, nos presenta el caso de la Fundación Huella local, como modelo de gobernanza que apoya la gestión pública, articulando al sector público y privado en torno a Mesas de Convergencia para el Desarrollo.

El trabajo de Daniel Rodríguez titulado “La agenda de transformación digital de Chile: Aprendizaje y desafíos desde la experiencia del Serviu Región del Biobío” nos presenta el caso del Servicio de Vivienda y Urbanización Región del Biobío y el proceso llevado a cabo

en materia de transformación digital e identifica los principales desafíos que se han debido abordar.

Jorge Farah y María Alejandra Inostroza, presentan el caso de innovación docente en el cual se incorporó el enfoque de Gobierno Abierto en un curso de pregrado de la Escuela de Trabajo Social de la Universidad Católica de Chile, durante los años 2020 y 2022, trabajo que se titula “Gobierno Abierto y Docencia Universitaria: Innovación para el ejercicio de la ciudadanía”.

Michel Figueroa, presenta un análisis evolutivo de las políticas de integridad en Chile, en el cual, identifica los aciertos y errores de ello, y se reflexiona sobre un nuevo un modelo sistémico activo que promueva la integridad pública, en el artículo “Probidad en Chile: entre la reactividad y los acuerdos. Un análisis evolutivo de las políticas de integridad”.

El último trabajo de este Dossier especial, Javier León, nos presenta la experiencia del Laboratorio de Gobierno de la Universidad del Bío-Bío asesorando a municipalidad de la región del Biobío en proceso de innovación Pública y reflexionando sobre la inclusión de la participación en la gestión local en el artículo “La Participación como Indicador de la Innovación Pública. Experiencia del Laboratorio de Gobierno de la Universidad del Bío-Bío”

El presente número de nuestra Revista nos vuelve a presentar interesantes artículos, invitándonos a reflexionar sobre el estado actual y futuro del Gobierno y de la Administración Pública

Waleska Muñoz Aravena

Presidenta

Comité Editorial

Concepción, Chile. Agosto, 2023